
Zürich, 23. Juni 2014  
KR-Nr. 157/2014 

 

 
A N F R A G E von Christian Mettler (SVP, Zürich) 
 
betreffend Zustand der universitären Sammlungen 
__________________________________________________________________________ 
 
Beim Neubau des zoologischen Museums wurden damals zu wenig und zu kleine 
Archivräume konzipiert und umgesetzt. Als Folge des Platzmangels musste ein Grossteil der 
Präparate in nicht klimatisierte Räumlichkeiten der Uni-Irchel unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit ausgelagert werden und nehmen/nahmen dem Vernehmen nach Schaden. 
Einem Mitarbeiter der darauf aufmerksam machte und an die Öffentlichkeit gelangte wurde 
gekündigt. 
 
Alte, historische Flüssigkeitspräparate von Sammlungen nehmen Schaden, da durch das 
Eintrocknen der Teerschicht, welche die Deckel luftdicht verschliessen, das Formalin 
und/oder der Alkohol verdunstet. Fehlende personelle und finanzielle Mittel verhindern eine 
erneuernde, zeitgemässe Präparation durch ausgebildete Präparatoren der Spezialgebiete. 
 
In diesem Zusammenhang bitte ich den Regierunsgrat und die Universität um Beantwortung 
folgender Fragen: 
 
1. Wie begründet der Regierungsrat die damalige Entlassung des Assistenten, welcher mit 

der Betreuung der Sammlung in den Kellern der Uni-Irchel betreut war? (Zeitungsartikel 
TA) 

 
2. Wer ist für diese Sammlung heute zuständig und welche finanziellen und personellen 

Mittel wurden/werden ab wann zur Erhaltung dieser Sammlung eingesetzt? (siehe auch 
Magazin Nummer 2., 23. Jahrgang Mai 2014, Universität Zürich «Jagen & Sammeln». 

 
3. Welche universitären Institutionen verfügen über nicht öffentliche Sammlungen in 

Archiven? Ich bitte um tabellarische Auflistung nach Institution und Sammlungsart. 
 
4) Wer zeichnet für die jeweiligen Sammlungen und deren Bewirtschaftung verantwortlich? 
 
5. Bei welchen dieser Sammlungen sieht die Universität personellen und finanziellen 

Handlungsbedarf zur Werterhaltung? 
 
6. Wie hoch werden die Folgekosten zum Erhalt und zur eventuellen Neukonservierung 

dieser Sammlungen geschätzt? 
 
7. Sind diese Sammlungen elektronisch erfasst, dokumentiert und wie sind diese 

versichert? 
 
8. Wo und warum setzt die Universität bei welchen Sammlungen Prioritäten zu 

Sanierungen? 
 
9. Welche Archivsammlungen gedenkt die Universität der Öffentlichkeit zugänglich zu 

machen? 
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